
阿呆和他的新媒体朋友: 技术支撑传播武器库 数据打造理性运营手
WCplus作者阿呆 微信：wonderfulcorporation 公众号(点击打开二维码):数据部落 网站:askingfordata.com
加入WC社群获得工具更新推送(好友验证请备注 WCplus用户+昵称 否则通过率低)
数据来自微信公众号平台,WCplus仅作转化工具,版权或使用问题请联系原公众号。请勿将数据用于任何商业用途,WCplus对此不
承担任何法律责任

过度谈论自己的孩子，就是没修养
 2015-11-25咪蒙

“我们爱孩子，很多时候都是自恋的延伸，因为孩子是父母基因的延续。”

父母对孩子的爱，绝对是真爱。哪怕孩子长得再平凡，在父母眼里都是艺术品。
孩子永远是自带PS和柔光处理的。
哪怕再理智的人，生了孩子，都多多少少有点夸孩子和秀孩子的冲动。
毕竟，亲手制造了一个小生命，容易陷入这种神奇感、成就感、新奇感中难以自拔。
就像我家唯唐几个月的时候，胖成一个球体，堪称“痴肥”，我当时还觉得他特别可爱。每次他一睡觉，我就凝视他
的睡颜，感叹，天啊，这么帅的孩子，谁生的啊！

其实我真的因为生了宝宝，理性就被狗吃了吗？
真的不知道自己孩子好看不好看吗？
我知道的。
前段时间跟一朋友见面，他的孩子，就是标准的奶粉广告宝宝，幼儿中的高富帅，我家唯唐相比之下一秒钟变屌
丝。理智上我明白自己的孩子的优点和缺点，感情上又本能地去美化他——当了家长，必须在这种主观和客观、理
智和情感之间切换。
但遗憾的是，有些家长，处于非理性的时段实在太多了，把对宝宝的夸耀、美化甚至是神化，延伸到公共空间，完
全不管受众关不关心、爱不爱、在不在意，恨不得把他孩子的喜怒哀乐弄到《新闻联播》里每天向全国人民现场直
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播——实不相瞒，这种毫无节制的行为，就会有些惹人厌了。
陈丹青在《退步集》里说，“人得有教养。我闺女出生后，我对人大谈小孩怎么好玩，我父母就警告我不要谈自己的
孩子，没教养”。
教养这个词用得比较重，玻璃心和圣母型家长要严重受伤了，那好，我们换个温和点的词，修养。

见人就秀自己宝宝的一大堆照片，推荐人家看自己孩子冗长的视频，强迫别人连续看反复看，考验旁人的耐心以及
演技，万一你家小孩长得乏善可陈，人家还得昧着良心夸他好可爱好漂亮，没看见旁人已经一脸黑线词汇匮乏了
么？这是没修养；
在办公室24小时滚动播报你家孩子的一言一行吃喝拉撒，炫耀自己孩子眼睛多大、吃饭多快、鼾声多悦耳、拉的屎
多健康，这是没修养；
公众论坛上明明不是专门的亲子板块，非要去发自己孩子的照片，夸自己孩子多美多帅多天使，别人说不好看就跟
人家对骂，甚至诅咒别人生不出孩子，这是没修养；
到处贴自己孩子裸照、流口水照、满脸食物残渣照，还自以为可爱、真性情，别人说很恶心很脏，就骂对方恶毒、
没爱心，这是没修养；
在网上帮孩子参加各种婴儿选美，强迫周围所有人去帮你投票，还一次次催“多投几次啊，叫你朋友也帮忙投票”，
全然不顾对方是否愿意、是否有空、是否感兴趣，这是没修养。

很多家长看到这里估计已经出离愤怒了——那是，说到他们的痛处了嘛。人家搞不好很委屈——我们犯了多大的错
啊，只是因为太爱孩子，才情不自禁的嘛。母爱父爱多伟大啊多崇高啊，怎么能不理解不宽容不配合呢？
坦白说，我们爱孩子，很多时候都是自恋的延伸，因为孩子是父母基因的延续——很多家长晒自己孩子，跟晒名牌
包、豪宅、名车没太大区别，为的就是炫耀自家基因和教导有方而已。
没有必要把正常的父母之爱粉饰成崇高和伟大，更重要的是，没必要把自己对孩子的爱，过度表演给别人看，更不
该把自己对孩子的爱，强加给别人。
冒着生命危险说点真话：你觉得自己孩子出类拔萃，别人可能觉得十分平庸；你觉得孩子的屎尿屁不脏，别人可能
觉得恶心透了；你觉得自己孩子的事都是国家大事，别人可能觉得无关紧要。
最最简单的道理就是，你的孩子，关别人屁事。他只是你的孩子，不是全人类的孩子。

这些家长们又会预言大师附体，来几个固定句式：“等你有了孩子就知道了”，“你以后生了小孩还不是一样”……
其实呢，不是每个人都会因为生了孩子，就变得更自我、更狭隘、更扰民的。做事情顾及一下别人的感受，这是基
本要求。
持续不断地谈论自己的孩子、炫耀自己的孩子，这是过激，不是必然。
事实上，还是有不少家长，可以保持淡然、理性的态度去评价和谈论自己的孩子的，比如孟非接受采访时说，自己
女儿就是一普通孩子，没看出什么特长，什么天赋异禀。多低调啊，多可爱啊。
我身边大部分有孩子的同事朋友，谈起孩子，也都比较克制，都做得比我好多了。

当然，我们不是说家长们提一下自己的孩子就违法了，就该被逮捕——我们说的是要掌握分寸嘛，谈论自己的孩
子，也要注意一下频率和趣味：
不要经常主动地跟别人（除非是闺蜜、死党这种级别的）谈论自己的孩子，别人问起来，尽量简要回答。
别人对自己孩子的长相好奇，展示两三张照片意思一下就行了。除非对方真的特别有兴趣，再继续（有些人出于客
套，还假装有兴趣，这给我们当家长的带来更高的考验啊）。
如果想谈论自己的孩子，精选最好玩、最搞笑的部分讲述——再说句刻薄话，很多家长一提到自己的孩子，智商普
遍下降，自家孩子特平淡、特无聊的表现，他们都拿出来当新闻讲，别人听来真的很乏味，还得强颜欢笑，容易
吗？
尤其不和没有孩子的人谈论。
实在想谈，找其他家长谈，寻求共鸣或者互相解答疑惑。

我是说过，父母要尽全力陪伴自己的孩子，但这不等于说，父母应该尽全力炫耀自己的孩子。
每个人都有多重身份，在家里，你是尽责任的父母，你可以用所有时间关注孩子；但到了单位，你就是一个职场人
士，不断谈论孩子的事，就等于没有处理好身份的切换。
一旦你的话题只有孩子，除了孩子之外你没有任何兴趣、爱好、观点、信息，那给别人的感觉，就是一个无聊的欧
巴桑或者大叔了。
如果你立志于做一个讨厌鬼，你压根不在乎别人的看法，那你就当我是放屁吧！

PS：很多人会说，咪蒙，你提唯唐的时候也不少啊。是啊，我自己说别人没修养，我还专门写了本书《五岁熊孩子教我的
事》，不仅没修养，简直就是缺德！！！！我先给大家下跪道歉还不行吗？

再PS：讲点我不开心的事，让大家开心一下。
我们团队很多人都自称是我的脑残粉，都说是看我的文章长大的（妈蛋这种话听了我并不爽好吗），他们各种表忠心，跟
入党似的。
有个女生一直说，咪蒙，我从高中开始就喜欢你了！我要跟着你一辈子！
然后今天豆瓣红人西门大嫂来我们公司玩，该女生就扑上去了。。。扑上去了。。。。。。说：大嫂啊，我从高中开始就
喜欢你了！我的电脑桌面都是你啊！我可以跟你走吗？
我擦。说好的脑残粉呢？
心情不好，很不好。。。。。。



茜半仙大家都知道吧，为了我，她从英国辍学了。
上次我吃了她碗里一块排骨，她一周没跟我说话。
妈蛋，我还不如一块排骨。
上个月我们去《奇葩说》节目组玩儿，茜半仙看到颜如晶，两眼放光啊，冲过去大喊：颜如晶！我是你的死忠粉！！！为
了你我什么都可以做。
旁人问：咦，你不是咪蒙的粉丝吗？
茜半仙眼睛都没眨，说：咪蒙是谁？
还有我的助理叫安迪，她自称高中时代就喜欢我了，见到我的时候简直有种“天啊，终于见到偶像”的梦幻感。刚进公司那
段时间，她都不敢跟我说话。恨不得对我使用敬语。
然后现在混熟了，妈蛋攻受关系怎么变了呢。
今天我点了个甜品，她骂我：你文章都没写完，有什么资格吃甜品！还不快滚去写！！！！！！
请记住这些人，大家是时候帮我做点什么了！

再再PS：今天听说有些网红好牛逼，在公号上放些自己喜欢的名牌包、名牌鞋、名牌大衣的照片，然后感慨：好贵啊，买
不起，难过死了。
然后粉丝就会给他们打钱。
当网红真好。
如果我也这样干，你们不会打钱，只会打我吧。

（图片来源于站酷网）
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你的孩子，关别人屁事。他只是你的孩子，不是全人类的孩子。


	过度谈论自己的孩子，就是没修养

